



## Galapagos : le plastique, persona non grata

Les îles Galapagos constituent une zone fragile et protégée qui nécessitent des mesures d'envergure pour garantir la sauvegarde de l'écosystème et de leur habitat. Du fait de leur isolement, de leur fragilité et de leur exposition aux nombreux et complexes courants marins, les îles jouent un rôle crucial dans les problèmes liés à l'environnement océanique.

Le cadre naturel océanographique des îles Galapagos a créé un processus d'évolution privilégié qui explique la présence de tant d'espèces endémiques. Curieusement, ces mêmes conditions uniques sont responsables de l'apport de débris flottants en provenance de toutes les directions de l'océan Pacifique. Alors que les efforts de nettoyage des côtes sont effectifs, rien ne peut empêcher l'action des courants océaniques.

Ainsi, la seule solution réside dans notre dépendance aux plastiques, et il est plus que temps de commencer à prendre des mesures en la matière.

Le Conseil Gouvernemental de la Province des Galapagos [avec le soutien du Ministère de l'Environnement et la Constitution de l'Équateur ainsi que l'approbation d'autres organisations comme le Service du Parc National des Galapagos, la Station de Recherches Charles Darwin, la Marine équatorienne et des mouvements sociaux locaux] a signé un décret en vue de supprimer l'usage de certains produits en plastique dans l'Archipel. Ce décret est appliqué de façon progressive et nécessite différentes actions de communication, telles des campagnes d'informations, pour d'atteindre son objectif. Cette ordonnance a été signée le 22 mai 2018 et ne se résume plus à être une simple recommandation.

Cette ordonnance, désormais contraignante, repose sur les deux points suivants :

- La vente, distribution ou stockage de tout article en plastique mentionné dans le décret du Conseil est formellement interdite
- L'ordonnance locale s'applique à **tous** les résidents et les visiteurs de la province des Galapagos, quelle que soit leur localisation ou leur activité dans l'archipel.

Ci-après le calendrier de mise en application de ces mesures, la dernière datant du 21 août :

1. **Pailles en plastique de tout style, forme ou taille : 22 mai 2018.** Des produits alternatifs comme des pailles en métal ou des pailles en papier épais sont disponibles (ne pas utiliser de paille du tout reste encore la meilleure solution !)
2. **Sacs en plastique avec poignées : 21 juin 2018.** Les produits de substitution sont les sacs réutilisables, les sacs en papier, etc.
3. **Tous les ustensiles en polystyrène, 21 juillet 2018.** Ces produits peuvent être remplacés par des contenants réutilisables, des contenants biodégradables, etc.
4. **Bouteilles en plastique : 21 août 2018.** Elles peuvent être remplacées par des bouteilles d'eau rechargeables.

Bien avant cette nouvelle réglementation, Metropolitan Touring avait déjà pris des mesures spécifiques pour limiter l'usage du plastique à bord de nos bateaux ainsi qu'au Finch Bay Galapagos Hotel. Nous n'avons jamais utilisé d'ustensiles en polystyrène, mais toujours préféré les contenants réutilisables. De plus, depuis 2015, tous nos hôtes se voient remettre une bouteille d'eau rechargeable à emporter pour éviter l'utilisation de bouteilles en plastique jetables.



Enfin, début 2018, nous utilisons des pailles en papier recyclé et sont 100% biodégradables.

Tous nos hôtes reçoivent une bouteille d'eau rechargeable, à emporter en guise de souvenir.

Désormais, nous ne nous contentons pas de respecter la nouvelle réglementation mais souhaitons adopter de nouvelles normes plus exigeantes au sujet desquelles nous ne manquerons pas de vous tenir informés dans les mois qui viennent.

La protection de l'environnement, aux Galapagos et ailleurs, c'est l'affaire de tous.